

Délégation départementale de la Charente

Cellule départementale d'appui

Tél. : 05 45 97 46 01  
Mél. : ars-dd16-alerte@ars.sante.fr

Bordeaux, le 18 mai 2021

Benoît Elleboode  
Directeur général de l'ARS Nouvelle-Aquitaine

à

Madame Magali DEBATTE  
Préfète de la Charente

**Objet :** Avis de l'ARS concernant la situation épidémiologique dans le département de la Charente

Le décret n°2020-1257 du 14 octobre 2020 déclare l'état d'urgence sanitaire sur l'ensemble du territoire de la République.

Dans ce cadre, l'ARS émet un avis à destination du Préfet de département, caractérisant la situation sanitaire, afin d'appuyer les décisions que ce dernier est amené à prendre en vue de contenir la circulation virale.

A ce jour, sur la base des données consolidées au 18 mai 2021, la situation épidémiologique de la région Nouvelle-Aquitaine se traduit par :

- un niveau d'incidence en population générale en hausse, qui s'établit désormais à 74.2 pour 100 000 habitants pour la période du 9 au 15 mai (contre 197.6 pour 100 000 habitants pour la période du 6 au 12 avril)
- un taux d'incidence pour les personnes âgées de 65 ans et plus qui augmente également et s'établit à 34.9 pour 100 000 habitants pour la même période (contre 103.1 pour 100 000 habitants pour la semaine 6 au 12 avril)
- un nombre de patients hospitalisés pour COVID ressortant à 1131 personnes, dont 157 en réanimation au 17 mai (contre 1344 personnes, dont 206 en réanimation le 14 avril)

En ce qui concerne l'analyse de la situation épidémiologique de la COVID 19 par Santé Publique France dans le département de la Charente au 18 mai 2021, elle témoigne d'une circulation virale du SARS COV-2 en baisse.

L'amélioration de la situation épidémiologique se poursuit en effet en Charente. Au cours de la dernière semaine de données consolidées (semaine glissante du 09 au 15/05), le taux d'incidence continue de diminuer et atteint 56,0 pour 100 000 hab. contre 69,8 pour 100 000 hab. au cours de la semaine précédente (du 02 au 08/05).

A noter que ce taux était de 175,8 pour 100 000 hab. à la mi-avril (semaine 15, du 12 au 18/04), soit plus de trois fois plus élevé. La très forte diminution du taux d'incidence observée les trois dernières semaines est toutefois à nuancer par la présence de plusieurs jours fériés au cours de cette période, et notamment du jeudi de l'Ascension, ayant entraîné une forte diminution du recours au dépistage. Néanmoins, le taux de positivité est également en constante diminution, atteignant 3,0% sur la dernière semaine de données disponibles contre 3,4% la semaine précédente et 7,1 % à la mi-avril, ce qui témoigne de la réalité de la diminution de la circulation virale indépendamment du recours au dépistage, dans un contexte où les mesures de restriction opèrent des effets tangibles sur la situation épidémique.

Concernant les variants, le V1 reste très majoritaire depuis plusieurs semaines (80% de suspicions parmi les criblages réalisés au cours de la dernière semaine de données disponibles). La proportion de V2-V3 semble à nouveau en diminution après les augmentations observées au cours des semaines précédentes puisqu'elle est de 9,0% contre 17,6 % au cours de la semaine précédente. En tout état de cause, aucune augmentation notable du taux d'incidence ou des hospitalisations n'a pu être observée au cours des dernières semaines en lien avec la part relativement élevée dans le département de suspicions de V2-V3.

L'amélioration de la situation épidémiologique se traduit également par une baisse des indicateurs de l'activité hospitalière liée à la Covid-19. Au 17 mai 2021, 33 hospitalisations sont en cours dans le département dont 6 en services de soins critiques, contre respectivement 46 et 9 au 10 mai. Au cours de la semaine écoulée, un seul nouveau décès à l'hôpital lié au Covid a été signalé.

En parallèle, la couverture vaccinale continue d'augmenter dans le département, avec 34,1% de la population ayant reçu au moins une dose et 16,3% ayant reçu le schéma complet au 17 mai (contre 31,3% et 14,1% respectivement au 10 mai).

**Malgré cette nette amélioration des différents indicateurs, il convient néanmoins de rester très vigilant sur l'évolution sanitaire au sein du département dans cette période de déconfinement.**

**En effet, le contexte de réouverture progressive des différents commerces mais également lieux de vie sociale et culturelle couplés à la présence significative des variants et suspicion de variants d'intérêt, amènent à maintenir un haut niveau de vigilance et de prévention.**

**En conséquence, les différentes mesures déjà mises en œuvre doivent être maintenues en vue de contenir encore la circulation du virus et freiner de nouvelles contaminations.**

Le Directeur Général  
de l'ARS Nouvelle- Aquitaine



**BENOIT ELLEBOODE**